

CONDICIONES DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defenderá ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINAS

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES
Por 1 semestre Cl. 5.00
" 1 trimestre " 2.50
" 1 mes " 1.00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 9

SAN JOSE DE COSTA RICA, MIERCOLES 16 DE JUNIO DE 1904

AÑO I

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 19 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Admiral Farragut"	para Boston	el Martes
"	"Harald"	" Mobile	" Miércoles
"	"Manistee"	" Manchester	" Viernes
"	"Beverly"	" Nueva Orleans	" "
"	"Alps"	" "	" Sábado
"	"Bradford"	" "	" "
"	"Watson"	" Mobile	" Domingo

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División
JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR

Cerveza negra, marca ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n° 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LA PROVEEDORA

—DE—

ANDRÉS SANDOVAL

ALMACÉN DE ABARROTES

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

IMPORTACIONES DIRECTAS

Calle Central Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á "La Violeta."

San José, Junio 10 de 1904.

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juegos para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos.

"Ideal" es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de vaqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glases blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas,—como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo—y para concluir—regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente.

AVENIDA CENTRAL.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

Perfumería, calzado, botones para camisas equipos para montar á caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosidad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que apricta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

ART GALLERY

La Galeria Fotográfica más antigua del país es sin duda la que quoda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí seha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galeria y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI
Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MELCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

DE ACTUALIDAD

LOS ESTADISTAS

LAS DOS COMPAÑIAS

EL GOBIERNO

Tanto se ha alborotado el cotarro en el Congreso con el famoso asunto de los cruces á nivel y cruces por abajo y por arriba, tanta fraseología se ha sacado á relucir, que nos hemos quedado pensando, si estará la cuestión resuelta ó si estará por resolverse; la mentaríamos esto último, porque el Diputado Fernández tomaría otra vez la palabra y nos volvería á soltar lo de la demolición del muelle, la no construcción de él y, caso de que se construya, la no explotación, nos volvería á analizar todas las concesiones — ninguna como la hecha al Banco de Costa Rica — Esa sí que es gorda! y de la cual don Mauro nos puede hablar mejor que nadie — nos volvería á comenzar á analizar el gabinete del 8 de mayo y no nos diría nada, y, en fin, otra semana de discursos, chorreados en el molde del primero. Pero, decimos nosotros, después de oír oradores y ministros ¿qué cosa es un Estadista?, y le damos vuelta á la cosa y por fin nos topamos con el Diccionario, y para algo tiene este señor tantas palabras, para algo ha de servir, abrámoslo. "Estadista, m. El que forma la estadística de un pueblo, provincia ó nación. || El hombre práctico en negocios de estado." Eso nos dice el señor Diccionario, tomamos la última definición y preguntamos: ¿Hay en Costa Rica algún hombre práctico en los negocios del Estado? Ninguno, porque hoy vemos á uno de esos que se hacen llamar estadistas, atacando las concesiones y ayer lo vimos acordándolas, hoy vemos á uno atacando á lo que ayer dió su voto, hoy vemos á otro atacar el pasado que á él le afecta, que á él le hiere, que á él le pertenece. ¿Eso es ser práctico? ¿Amoldarse á las circunstancias? ¿Ver por donde viene el viento y largarse con él?

La idea dice pomposamente uno por allí, que no supo lo que dijo, la idea, la idea, si eso no les importa á los estadistas, ¿conque no les importa su propia reputación, el qué dirán, y van á parar mientes en una idea?

Nuestros estadistas, con honrosas excepciones, han ido casi siempre en contra de los intereses del Estado, han fallado en contra de los negocios de la nación, lo mismo en el asunto de los terraplenes del Ferrocarril al Pacífico — página gloriosa del Lic. Esquivel — que en cualquier otra ocasión.

O el diccionario miente ó los estadistas no son lo que dice el libro consultado, en este caso serán muy prácticos en sus propios negocios, pero en los del Estado van á la par de cualquier introductor y exportador de mercaderías.

Descartados los estadistas de la cuestión, podemos nosotros, que siempre hemos tenido un solo criterio en los asuntos que á la Nación interesan, entrar á conocer del asunto. La Northern Railway Co., atenta á sus intereses y aliada de la United Fruit

Co., exportadora de bananos, nota que la Costa Rica Railway Co. le está llevando todas sus ganancias en derechos y fletes, pide permiso á quien puede dárselo para construir un ferrocarril y un muelle, y quien administra el país, quien es el dueño por arrendamiento, por poder que la voluntad popular le ha dado, le da el permiso para construir el muelle y el ferrocarril.

Los construye, y al entrar al muelle se topa con que debe cruzar una línea que es de otro, pide ahora permiso para llevar la vía por otro lado y entrar al muelle sin lesionar los intereses de nadie. El contrato Zúñiga-Guardia dá este último permiso.

La Costa Rica R. Co. había demandado á la Northern R. Co. para que el muelle que estaba construyendo no se construyera, ó caso de construirse se demoliera y caso de que no se demoliera no se explotara por la Compañía constructora. Funda su demanda en el contrato Soto-Keith que le dá el derecho á la C. R. R. Co. de construir todos los muelles que se necesiten en Limón.

El asunto estaba en los tribunales cuando el Gobierno dió el permiso de llegar al muelle, pero con la condición de que todo trabajo que se hiciera, en caso de que los tribunales fallaran en contra de la N. R. Co., sería á costa de ésta, lo mismo que toda reclamación, además dejó la facultad al Congreso de aprobar ó improbar el contrato.

El permiso dado no viola la concepción del contrato Soto-Keith, porque esa facultad de construir los muelles que crea necesarios no priva al Gobierno de la facultad de construir él ó hacer construir un muelle ó dos ó los que necesite, esa facultad tomada en el sentido que la quieren hacer tomar los estadistas, nos privaría de la soberanía que el Gobierno debe ejercer en el territorio del país, nos lesionaría la integridad nacional. El Gobierno, pues ha dado un permiso, ha hecho una concesión dentro de sus funciones, pero como el Ejecutivo no compone por sí sólo el Gobierno, dejó al Congreso la facultad de aprobar ó improbar el contrato Zúñiga-Guardia y á la Corte la facultad de fallar en el sentido que quiera, la Northern es la que perdería sus trabajos, su muelle, y los gastos de la demanda, si el fallo fuera adverso para ella. ¿En qué, pues, ha prejuzgado el Gobierno y ha anticipado opiniones?

El Ejecutivo tomó cartas en el asunto porque era cuestión de ejercer su soberanía, su poder, sus facultades; no hay en ese contrato más que un complemento de anterior, cualquier Juez de paz lo comprendería así, pero los Estadistas cuando se trata de los negocios del Estado, no los ven sino al través de un agujero tan pequeño, como el que les hacen los traviesos á nuestras monedas.

Resumamos:

Los Estadistas no son nadie. Las dos compañías pueden dirimir sus cuestiones ante los tribunales y donde quieran. El Gobierno no ha violado ningún contrato y ha procedido con talento en esta cuestión.

El patriotismo pide á los costarricenses estar de parte de su Gobierno en este caso. La justicia y la verdad también hacen la misma demanda á los costarricenses.

LA INDEPENDENCIA DE LA PLUMA

Como muy bien escribió "La Prensa Libre" en estos días, no son los Gobiernos los más tenaces enemigos

de la libertad del pensamiento escrito; es la sociedad en general, somos nosotros mismos que, no obstante las diarias declamaciones en contra de los opresores, corremos con el palo levantado á donde quiera que se yergue un pensamiento contrario al nuestro. Acostumbrados por la triste educación que recibimos á la oposición sistemática é inconsciente, cae implacablemente bajo nuestra excomuniación todo aquello que contrarie nuestras ideas á propósito de un asunto cualquiera, así sea la vida pública de los hombres, que es y debe ser siempre materia de debate en donde quiera que la conciencia popular no haya muerto.

Ahora, por ejemplo, alguien ha atacado desde las columnas de "La Patria", á los abogados que defienden al Ferrocarril de Costa Rica en la emergencia parlamentaria que estamos presenciando. A uno de ellos se le ataca su afán de lucir una erudición de oropel y al otro se le recuerdan, sutilmente, actos de su vida pública pasada. En ninguno de ambos casos se ha hecho alusión alguna á la vida privada de esos abogados, santuario hasta el cual la pluma del escritor no llega nunca sin deponer antes los timbres de majestad y honor que enaltecerla deben.

Por qué, pues, se contesta á eso hiriendo personal é íntimamente al que escribió ajustándose á los preceptos de la buena lid? Es que el hecho de recibir un servicio lo imposibilita á uno para pensar de diferente manera que el servidor en una ocasión? No, no es posible que ese criterio predomine; cerremos contra él cuantos tengamos en la mano una pluma libre, que aspiramos á llevar con honra en las jornadas de la vida.

Y conste que nos separa del hombre á quien se supone autor de los artículos de "La Patria", antipatía personal y honda diferencia de criterio,

Z.

INTERESES GENERALES

Abogados

Consultado uno de nuestros más notables juriconsultos, sobre el proyecto de ley para cerrar las puertas de los tribunales á los procuradores, nos contestó en estos términos:

"En el proyecto no aparecen las firmas de los miembros más conspicuos del Foro costarricense, no porque no fueran solicitadas con insistencia, sino porque esos señores tienen la conciencia de su propio valer y no es posible que descendieran á la triste condición de los impetradores de gracias. Es profundamente depresivo y humillante para un abogado tener que implorar la protección del Estado para vivir de su profesión, y el que positivamente sabe, no debe temer á los ineptos".

"El proyecto es inmoral, porque viene á crear un odioso privilegio en favor de una pequeña clase, con perjuicio de la generalidad. Es atentatorio á la libertad del trabajo, por el mismo monopolio y porque dejaría sin ocupación á muchos procuradores que desempeñan bien su oficio. Es antidemocrático, porque en vez de acercarnos al día en que todos los ciudadanos puedan, por sí hacer valer sus derechos ante los tribunales, entrega al pueblo maniatado á un grupo egoísta que abusará del privilegio. Y no dará el fruto moralizador que se supone, porque las expoliaciones

las cometen tanto los litigados como los legos".

"Está bien que se reglamente el ejercicio de la Medicina, de la Farmacia y de la Osbetrícia, porque entre el médico, el boticario y la comadrona, y el paciente, no hay otros intermediarios; pero, los procuradores, no están en ese caso, porque tienen como fiscales á la parte contraria, á su director, al Juez, á los escribientes y al público, que contempla los buenos ó malos pasos que dan".

Esa franca opinión se compagina con la del ilustre Licenciado don Ricardo Jiménez publicada en "La Prensa Libre" número 1572 de 24 de Junio 1894, reproducida hace pocos días en "El Republicano" y en "La Patria", y es la que tiene las simpatías del pueblo.

La Asamblea Constitucional de Costa Rica, por decreto 219, de 2 de Julio de 1830, declaró haber lugar á formación de causa contra los Magistrados de la Corte de Justicia por haber exigido á la señora Concepción Palacios firma de abogado en un memorial que presentó, y sería doloroso que hoy, en vez de tomar asiento en el carro de la democracia, retrográramos un siglo.

VERITAS.

CABLEGRAMAS

Glasgow, 13.—El atleta inglés A. Shrub, acaba de correr dos millas inglesas ó sean 3,520 yardas en el espacio de 9 minutos 9 3/5 segundos mejorando así todos los records.

París, 13.—Embarcáronse hoy con destino á San Luis los asistentes de Mr. Santos Dumont.

Nueva York, 13.—Falleció en ésta don Francisco Silva Cónsul del Ecuador.

Hamilton, Bermudas, 13.—Barrió ayer estas islas un fuerte ciclón causando altas mareas y mucho daño á la propiedad.

Tokio, 13.—Ha presentado su informe la comisión japonesa que se nombró para dar sepultura á los rusos muertos en la batalla del cerro de Maushau y Kinchow, que tuvo lugar el 26 del mes pasado. Según este, fueron encontrados y cuidadosamente enterrados 10 oficiales y 664 hombres de tropa muertos en dicha jornada. Como anteriormente, los retenes japoneses habían enterrado 30. Resultado total 804 que dejó sobre el campo el enemigo.

Chefú, 13.—Refugiados chinos procedentes de Puerto Arturo avisan que el 9 del presente verificóse una batalla á 7 millas de las fortalezas interiores de la plaza. La escuadra japonesa prestó auxilios á las fuerzas de tierra. Según estos refugiados no se ha verificado ningún cambio en la situación de Puerto Arturo.

Tien Tsin, 13.—Anunciase en ésta que los Chun Chus están bien organizados en los distritos de Hsinming Tung y Kou-ping-tse. Tienen por objeto estas organizaciones la destrucción del ferrocarril ruso. Según cálculos hechos por personas conocedoras, los bandoleros en referencia ascienden á dos mil y están divididos en tres tantos encabezados por 3 oficiales japoneses. Los distritos mencionados fueron evacuados por los rusos el 6 del presente.

Liao Yang, 13.—El alférez Marloff, que acaba de llegar á este campamento procedente de Saimatse donde tomó parte el 7 en la batalla que allí se verificó con los japoneses, dice que éstos tuvieron como 300 bajas en dicha jornada.

Tokio, 13.—Con fecha de ayer el Almirante Togo informa que la escuadra á su mando bombardeó el martes la costa occidental de la península de Liao Tung cerca de Kinchow, haciendo retroceder los trenes militares que se aproximaban en la dirección del Sur. Desde entonces no se ha visto ningún tren.

San Petersburgo, 13.—El gobierno ruso no ha contestado aún la nota del Embajador británico en que comunica al gobierno del Czar la protesta de su gobierno relativa al aviso que acaba de publicar el gobierno moscovita de que el arroz y demás comestibles son contrabando de guerra. Se

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

sabe sin embargo, que no hay intención de modificar la declaración rusa para satisfacer a la Gran Bretaña. La protesta de ésta se basa en la regla observada por ella en la guerra de Sur Africa de que comestibles destinados al país enemigo se consideraban contrabando de guerra sólo en el caso de que fueran destinados al uso de las fuerzas armadas del enemigo.

Wansong, 13.—La única fuerza japonesa que se mantiene en la costa oriental de la Corea son los 800 infantes que forman la guarnición de ésta. No hay ni caballería, ni artillería. La falta de caballería impide que los japoneses compitan con los magníficos batidores rusos que van siempre bien montados y por lo tanto son muy móviles.

San Petersburgo, 13.—Avisa el corresponsal del News en Chefú que corren rumores de una batalla naval en el golfo de Pethili, en que fueron hundidos dos navios japoneses y cuatro rusos.

Tientsin, 13.—El acorazado ruso Czarevitch averiado el 9 de febrero y que desde entonces ha estado en el dique de construcción, ya está reparado y listo para el servicio activo.

Newchwang, 13.—De fuente hasta la vez fidedigna se ha recibido aviso de que se destacó ayer una fuerza japonesa de Purlandien para atacar el movimiento ruso hacia el Sur. Esta tropa fué atacada al Suroeste de Shangno. Los japoneses después de poco pelear hicieron una fingida retirada y fueron seguidos muy de cerca por los rusos. En medio de la persecución, los japoneses hicieron un movimiento flanqueador cayendo en los rusos en una verdadera trampa, dando por resultado que en pocos momentos tuvieron 800 bajas. Los que se salvaron de la carnicería se retiraron a Kinchow. Esta mañana pasaron por Newchwang como 2.000 infantes. Fueron acompañados por un tren hospital y varias carretas cargadas de heridos. Los soldados estaban agotados dando muestras de haber hecho jornadas forzadas. Los oficiales no permitían hablar a la tropa, pero se averiguó que venían retirándose de Tsaichón.

Liao Yang, 13.—Aumentase con asombrosa rapidez el ejército ruso. Cada día le llegan refuerzos de Rusia. La tropa muéstrase muy entusiasmada por el triunfo alcanzado por sus camaradas en el camino de Haicheng el 9. Todos están ansiosos por encontrarse con el enemigo.

(Recibidos a la 1 p. m.)

Londres, 14.—Publica el Daily Mail un telegrama de Hamburgo anunciando que en dicho puerto se ha recibido un telegrama particular de la isla de Bornholm, situada en la costa meridional de Suecia, avisa que pasó a la vista de la referida isla una gran escuadra rusa compuesta de 40 naves entre grandes y pequeñas. Esta es, probablemente, la flota del Báltico. Gobernaba hacia el Sur, pero se ignora si en via de ensayo ó si ya va para el Lejano Oriente. Comentando esta noticia el Daily Mail dice que es muy probable que su viaje sea de ensayo, porque la mayor parte de los acorazados de combate no están en condiciones para ir a Oriente todavía.

New Chwang, 14.—Un espía chino que los japoneses mandaron a Puerto Arturo logró salir hace siete días a ésta. Dice que los rusos tienen una gran fuerza día y noche reparando a los navios, los cuales esperan tener listos dentro de 15 días. Al pie del Cerro de Oro hay cuatro cruceros cuyos cañones están dirigidos a tierra para ayudar a rechazar un ataque por tierra. El canal está parcialmente libre de los obstáculos, pero el bloqueo del Almirante Togo es eficaz. Calcula el espía que las fuerzas rusas incluyendo a los marineros son menos de 3.000. Hay muchos enfermos y heridos. Hay comestibles suficientes para dos meses.

San Petersburgo, 15.—El estado Mayor General ha recibido un despacho del Mayor Karkevich fechado el 12, dice que todos los días acontecen escaramuzas entre los puntos avanzados, debido a las tentativas de parte del enemigo de hacer retroceder a nuestros piquetes al Sur de Wang Tang Tien. Hasta la vez estos esfuerzos han fracasado a consecuencia del movimiento hacia adelante de nuestros cosacos. Todo continúa quieto en la costa occidental del

Liao Tung. De vez en cuando los navios enemigos se divisan pero no se arriman a la costa. Los japoneses no han avanzado de Suiyet. Según los últimos informes están atrincherados en dicho punto. El Estado Mayor General no ha recibido confirmación de la noticia relativa a la emboscada en que cayeron los rusos en Polandien, que les causó 800 bajas.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Por no haber local en donde instalar la escuela mixta de Turrúcares se acordó clausurarla.

Gracia.—Se le rebaja la décima parte de la pena impuesta al reo Víctor Cornelio Moreira Argüello, y a Marcelino Carranza Aguilar se le deniega la solicitud hecha con el mismo fin del anterior.

Policia.—Se accede a la solicitud hecha por la señora Fermina Ulate Delgado v. de Hidalgo, en la cual solicita licencia para exhumar los restos de su esposo don Miguel Hidalgo Arias, en Santa Bárbara de Heredia.

Guerra.—Se le asigna la cantidad de quince colones mensuales de pensión al veterano del 56, señor Santiago Hidalgo vecino de Santa Ana de Escasú.

A LA FAMILIA BRICENO

La honda pena que embarga el hogar de la familia, por la desaparición de un miembro querido, tiene el lenitivo en el pesar que los amigos de Uds. sentimos por su desgracia. G. T.

INFORMACION

INJUSTICIAS.—Por acuerdo publicado hoy en la Gaceta, se ve que la escuela única de Turrúcares queda clausurada por no tener local donde instalarla.

Mientras la Inspección General de Enseñanza gasta un lujo oriental, carecen muchos pobres aldeanitos del pan de la instrucción, por falta de elementos educativos.

DEMUELASE.—Feo aspecto presentan las ruinas del *rastro* viejo. Bueno sería que la Municipalidad mandara demoler ese feo edificio que recomienda mal la cultura de nuestra capital.

EN "LAS PILAS".—Mal resultado han dado los receptáculos de manpostería que en "las Pílas" hicieron, pues aquello se ha vuelto una verdadera ciénaga de agua verdosa que sin duda dará origen a muchas enfermedades. Corrijase el defecto.

MUSICAL.—El próximo domingo, un sexteto de cuerda, dará una audición musical en el Centro Español, con el objeto de estrenar la linda y nunca oíen aplaudida marcha titulada España, compuesta por el mozart costarricense, don Pedro Fernando Rojas.

SE VA RICART.—Según los decires de la gente, que todo lo sabe, sabemos que se va pronto el ameritado transformista. Lástima que nuestro público no supiera apreciar los trabajos magníficos de ese artista. Nosotros lo sentimos muy de veras.

BUENO.—Muy disgustados están los dueños de casas de juegos prohibidos por la gacetilla publicada ayer en este diario con el mote *Inmoralidad*. El cauterio aplicado a las úlceras quemadas, pero cicatriza.

RICHIMOND.—No hay cerveza más sabrosa y mejor elaborada que la que hace el señor Richmond, esto lo sabe todo el mundo y es por demás decirlo; pero no resistimos el deseo de repetirlo.

De venta en todas partes

POR LA MORAL.—Damos con gusto publicidad a esta nota que nos la comunica un amigo nuestro:

—Muy conveniente sería que el Barrio Amón fuera más vigilado por la Policía. Con frecuencia se ven jóvenes entrados a hombres, divirtiéndose con poner a jovencitos a ejercitarse en el pugilato, de cuyos ejercicios salen algunos con las narices rotas y con grandes chichones. Esta inmoralidad debe corregirse por medio de la Policía (vestida de paisanos) llevando al *cacharro* a los instigadores.

PETICIONES.—Nosotros creemos que a ciertas personas pensionadas no se les debe hacer repetir su solicitud, sobre todo aquellos a quienes legislaturas anteriores se las han concedido de por vida. El Congreso en caso tal, debe acordar que los pensionados sigan gozando de su pensión.

SABEMOS perfectamente que los artículos que se han publicado en "La

Patria" sobre el asunto de cruces y con motivo de las discusiones congresales, no son del Doctor don Ramón Zelaya, como lo quieren dar a entender algunos y como lo dijo un colega en días pasados.

PARA LAS MUJERES.—No hay nada en el mundo que regularice el flujo menstrual y dé belleza y salud como las Píldoras regeneradoras. La Violeta.

NOS HAN INFORMADO que no es cierto que se trate de cambiar de Director en la Imprenta Nacional. Que don José Porras será nombrado en propiedad. Nada más Justo.

NOS ESCRIBEN de Alajuela que el apreciable joven don Raúl Fernández Güell se casará con una simpática Sta. de aquella ciudad. ¡Bravo, Raúl! Alguien ha dicho que el matrimonio es un revólver, q' el gatillo es el hombre, la mazorca la mujer y cada tiro es... pues es un hijo; a completar ese revólver y a buscar buen parque para que no se seve ningún tiro.

TAMBIEN nos dicen que se está haciendo una colecta en la misma ciudad para erigirle una estatua a la memoria del valiente General don Próspero Fernández.

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^a Artamía

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

Avenida Central.-Esquina diagonal a la Tesorería de la Junta de Caridad

Al frente de este ya conocidísimo Hotel están siempre sus dueños para satisfacer a todos sus clientes.

LAS CENAS que se despachan, a cualquiera hora de la noche, son las mejores que en esta capital se pueden saborear.

Cuartos higiénicos para pensionistas.—Servicios para familias y especiales fuera del Hotel, todo es atendido con esmero por los empleados del establecimiento.

Los renombrados helados y los más sabrosos vinos—importados directamente—se pueden gustar en la casa.

El de gusto exquisito y caprichoso y todo el que quiera en general, quedará satisfecho del servicio del Restaurant.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende a precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen el país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos a ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa a ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

ORREATE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

OZOMULSION

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central.

JIMÉNEZ & C^o

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

GABINENE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas y Contabilidad.

Avenida Central Carlos Franc^o Salazar. Este, N^o 439.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

Trabajos de oro y especialidad

en puentes, casa de don Telésforo Alfaro (Calle del Tranvía).

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—N ^o	—MANZANAS—	CASAR	—PRODUCTO MENSUAL—	—PRECIO DE VENTA	
1	6	34	8	€ 73.00	€ 3.500.00
1/2	4	48	11	.. 95.00	.. 5.000.00
2	3 y 4	49	13	.. 118.00	.. 7.000.00
1	1	51	6	.. 145.00	.. 8.000.00
1	4	52	3	.. 21.00	.. 3.500.00
1	4	58	1	.. 20.00	.. 3.000.00
TOTALES				€ 472.00	€ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir € 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.

Calle 25 Norte, n^o 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,

comerciante en Limón.

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo

Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

M. ARGÜELLO DE VAR

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Calle 20 Sur n^o 54.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean, con garantía y prontitud.

San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO

OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales

ALO DE CUESTA DE MORAS.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á € 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago

Cartago, mayo 19 de 1904.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur via del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuestos á complacer su numerosa clientela. A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

BERMENEJILDO JIMENEZ